

ESPAÑA (/ESPANA/)

La mayoría de españoles ignora el daño que hizo ETA y no sabe quién es Miguel Ángel Blanco, según un estudio

Estas conclusiones figuran en un estudio elaborado por la consultora GAD3 con motivo del estreno el próximo 30 de octubre del documental de Amazon 'El Desafío: ETA', que podrá verse en más de 240 países





Mural en homenaje a Miguel Ángel Blanco.

SERVIMEDIA

PUBLICADO 19/10/2020 10:34

Un amplio sector de la población española ha olvidado gran parte de los crímenes que la banda terrorista ETA (https://www.vozpopuli.com/tag/eta/)cometió durante casi cuatro décadas y no conoce a víctimas como Miguel Ángel Blanco (https://www.vozpopuli.com/tag/miguel_angel_blanco/), José Antonio Ortega Lara, Irene Villa o el exministro Ernest Lluch.

Estas conclusiones figuran en un estudio elaborado por la consultora GAD3 con motivo del estreno el próximo 30 de octubre del documental de Amazon 'El Desafío: ETA', que podrá verse en más de 240 países.

El trabajo de GAD3 (https://www.vozpopuli.com/tag/gad3/), que lleva por título 'La memoria de un país. Estudio sobre el conocimiento de la historia de ETA en España', aporta datos como que **el 95% de los españoles desconoce el número de víctimas de la banda etarra y el 60% de los jóvenes no sabe quién fue Miguel Ángel Blanco**.

El estudio evidencia la **necesidad de profundizar en la historia de la banda terrorista**, en concreto entre los jóvenes, donde el 68% de los menores de 35 años reconoce no haberla estudiado en el colegio o en la universidad.

Nueve años después del cese de la actividad armada de ETA, **el informe analiza el nivel de conocimiento de la población española sobre el origen** y las consecuencias de la actuación de esta organización criminal.

¿Quién fue Ortega Lara?

El análisis realizado por GAD3 tiene también como conclusiones que siete de cada diez españoles afirman no saber quién fue el funcionario de prisiones José Antonio Ortega Lara (https://www.vozpopuli.com/tag/jose_antonio_ortega_lara/) y sólo el 38% de los jóvenes identifica a Irene Villa (https://www.vozpopuli.com/tag/irene_villa/) como víctima de ETA. Además, en la actualidad, el 40% de los españoles no identifica ni a Irene Villa ni a Ortega Lara como víctimas.

El 78% de los jóvenes no sabe que Ortega Lara estuvo más de un año encerrado en un zulo bajo tierra. En cuanto a Miguel Ángel Blanco, que en 1997 fue secuestrado y asesinado por la banda etarra, el 60% de los jóvenes no sabe identificar quién fue este concejal del PP vasco y más del 70% afirma conocer poco o nada sobre lo que significó la muerte de este joven político.

Lo mismo ocurre cuando se les pregunta sobre lo ocurrido por **José Antonio Lasa y José Ignacio Zabala**, que en 1983 fueron secuestrados y asesinados por miembros de la Guardia Civil. Más de la mitad de los españoles y el 73% de los jóvenes afirman no tener conocimiento de este suceso.

Imágenes nunca vistas

En sus más de 50 años de historia, ETA asesinó a centenares de víctimas civiles, un dato del que tiene conocimiento solo un 5% de los españoles. Al mismo tiempo, más de la mitad de los españoles no reconoce la figura de Ernest Lluch, dato que es mayor entre los jóvenes: ocho de cada diez no saben quién fue este político del PSC y exministro de Sanidad al que los terroristas asesinaron de dos tiros en la cabeza en noviembre de 2000.

Según el estudio de GAD3, estos datos evidencian el olvido y desconocimiento que se tiene de este difícil episodio de la historia reciente española, incluyendo a las víctimas más conocidas y simbólicas de la banda etarra.

Con la existencia de este vacío coincide el lanzamiento de la docuserie de Amazon 'El Desafío: ETA', que narra la historia de la banda terrorista desde el primer asesinato en 1968 hasta su disolución en 2018, así como la lucha del Gobierno y las Fuerzas de Seguridad contra este entramado terrorista. La serie traza un sobrecogedor recorrido histórico sin precedentes, que incluye más testimonios inéditos de personajes clave e imágenes nunca vistas.

Más de 80 entrevistas

Contada por personajes reales en primera persona, 'El Desafío: ETA' incluye extensas charlas con los cuatro expresidentes del Gobierno -Felipe González, José María Aznar, José Luis Rodríguez Zapatero y Mariano Rajoy- que se enfrentaron política y policialmente a la banda etarra.

También aportan su perspectiva los **exlehendakaris** Carlos Garaikoextea y José Antonio Ardanza y el que fuera Jefe de la Casa de S.M. el Rey Fernando Almansa. Otros que aportan sus testimonio son **periodistas**, altos mandos de la Guardia Civil que relatan las operaciones más difíciles y arriesgadas para neutralizar los sucesivos comandos, así como exmiembros de ETA.